



Antrag

der Fraktion der SPD

Europäisches Jahr zum aktiven Altern

Der Landtag wolle beschließen:

Der Schleswig-Holsteinische Landtag begrüßt die Initiative der Europäischen Kommission, das Jahr 2012 zum „Europäischen Jahr für aktives Altern und Solidarität zwischen den Generationen“ zu erklären. Der demografische Wandel bringt große Herausforderungen für die sozialen Systeme mit sich.

Der Landtag fordert die Landesregierung auf, sich an diesem Europäischen Jahr zu beteiligen und in die Aktivitäten zur Umsetzung des Europäischen Jahres die Vereine und Verbände mit einzubeziehen.

Die Aktivitäten der Landesregierung zur Umsetzung des Europäischen Jahres sollen insbesondere sicherstellen, dass

- ältere Menschen nicht ausgegrenzt werden, sondern künftig stärker teilhaben können und beteiligt werden
- die Möglichkeiten für ihre Mobilität verbessert werden und vermehrt barrierefreie Angebote zur Verfügung gestellt werden
- das Landesprogramm „Älter werden in Schleswig-Holstein“ fortgeführt und weiterentwickelt wird
- in Schleswig-Holstein gemeinsam mit den Unternehmen altersgerechte Arbeitsbedingungen geschaffen werden,
- ein besserer Zugang zu lebenslangem Lernen auch für Ältere erreicht wird,

- das Grünbuch der Europäischen Kommission zu europäischen Pensions- und Rentensystemen breit diskutiert wird,
- bürokratische Hindernisse beim Zugang zu ehrenamtlicher Tätigkeit abgebaut und die rechtlichen Rahmenbedingungen dafür verbessert werden,
- die in Europa für das Europäische Jahr 2012 zur Verfügung gestellten Mittel auch in Schleswig-Holstein abgerufen werden und die Landesregierung eine Auftaktveranstaltung zum Europäischen Jahr organisiert.

Rolf Fischer
und Fraktion